

ABSTRAK

Novia Erniati, 1930110086, “Pembacaan Surat Al-Waqi’ah Di Musholla At-Taufiq Desa Loram Kulon Jati Kabupaten Kudus (Analisis Perspektif Tindakan Sosial Max Weber)” Skripsi Program Studi Ilmu Al-Qur’an Dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin, IAIN Kudus.

Penelitian ini membahas tentang tradisi pembacaan surat al-Waqi’ah di musholla at-Taufiq Desa Loram Kulon Jati Kudus yang bertujuan untuk mengetahui bagaimana proses pelaksanaan dan makna pembacaan surat al-Waqi’ah di musholla at-Taufiq Loram Kulon Jati Kudus menggunakan perspektif tindakan sosial Max Weber. Jenis dari penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), adapun pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif yaitu data-data penelitian disajikan sesuai dengan sudut pandang subjek penelitian.

Subjek penelitian ini melibatkan imam sekaligus para jamaah di musholla at-Taufiq Loram Kulon Jati Kudus yang secara langsung terlibat dalam kegiatan pembacaan surat al-Waqi’ah. Data-data tentang pembacaan surat al-Waqi’ah dikumpulkan dengan menggunakan teknik: observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Proses pembacaan surat al-Waqi’ah dilaksanakan setelah shalat maghrib, kemudian sang imam membaca *tawasul*, membaca al-Waqi’ah, dan diakhiri dengan do’a. alasan dibaca waktu maghrib karena waktu ini merupakan waktu yang paling banyak para jamaahnya. (2) makna pemahaman para jamaah musholla at-Taufiq terhadap surat al-Waqi’ah dianalisis menggunakan empat tipe tindakan sosial Max Weber. Pertama, tindakan rasional instrumental yaitu tindakan berdasarkan tujuan hal ini berupa makna mendapatkan keberkahan, dilancarkan rezeki serta dimudahkan segala urusan. Kedua, tindakan rasional berorientasi nilai yaitu tindakan berdasarkan pada nilai-nilai, hal ini berupa makna nilai takwa kepada Allah dan nilai silaturrahmi. Ketiga, tindakan afektif yaitu tindakan berdasarkan emosi atau perasaan hal ini berupa makna ketenangan hati. Keempat, tindakan tradisional yaitu tindakan yang didasarkan pada adat kebiasaan hal ini berupa makna mengikuti tradisi yang sudah ada.

Kata Kunci: *Pembacaan Surat Al-Waqi’ah, Pemaknaan, Teori Tindakan Sosial Max Weber*